

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Juéves 4 Noviembre de 1886.

Año XIV. Núm. 4.141.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

31 Octubre de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Continúa hablándose de la formación del tercer partido y de la cordialidad de relaciones que existe entre el general Salamanca y el marqués de la Vega de Armijo. En este momento, los disidentes cazan en Córdoba y pescan en la corte, donde cada día, si es verdad lo que se nos dice, los anzuelos de la discrepancia prenden nuevos y distinguidos neófitos.

Ahora los descontentos que concurren al salón de Conferencias, lo esperan todo de la entrevista que han debido ya celebrar los Sres. Salamanca, Romero Robledo y Vega de Armijo en las posesiones que este último posee en Córdoba. De esa conferencia, según los que se dedican á trazar almanques, saldrá vivo y armado de todas armas el nuevo partido que debe dar al traste con D. Práxedes, y que ya está bautizado con el nombre simbólico de Unión liberal.

Los ministeriales adictos al Sr. Sagasta se rien de todos estos preparativos oposicionistas, que dicen se desvanecerán como una sombra tan pronto como las Cortes reanuden sus tareas. Para ellos la disidencia no tiene razón de ser, y la tiene menos en estos instantes, en que la división de los monárquicos puede hasta determinar la muerte de las instituciones.

Bastará, dicen, que el jefe del partido liberal dinástico rete á discusión á sus adversarios; para que el nuevo grupo se disuelva como la sal en el agua; no pueden, no, permanecer juntos hombres como los que estarán al frente de ese partido, siendo, unos, partidarios del planteamiento inmediato de las reformas, y otros, amigos tibios de estas; estos, defensores constantes de la modificación constitucional, y aquellos, sus enemigos mas encarnizados.

No es posible desconocer que el fondo de estos argumentos hay mucho de verdad, y que las transacciones que determinen la formación del tercer partido tendrán que ser forzosamente abdicaciones.

En varios círculos se aseguraba hoy que los sargentos de ingenieros serán al fin exceptuados de la medida adoptada con los de los otros cuerpos, que tan discutida viene siendo estos días. Las razones que se trata, revisten fuerza indudablemente; pero no falta quien diga que por las circunstancias en que se otorga constituirá un privilegio de peligrosos antecedentes. En el primer Consejo que se celebre se tratará de este particular.

He oído decir que se proyecta una campaña libre-cambista en contra de las refinerías de petróleo, por los grandes daños y perjuicios que esta industria origina al comercio en general, limitando su acción, y pesando sobre él hasta aniquilarlo. También se habla de dirigir exposiciones al gobierno y á las Cámaras sobre el mismo asunto, demostrando que las refinerías benefician á un número limitadísimo de personas, en tanto que perjudican á cuantas se dedican á negociar sobre él, y particularmente al consumidor.

Según telégramas recibidos esta tarde, en

el trayecto de Bobadilla á Córdoba han recibido inequívocas muestras de aprecio por los pueblos que han pasado los Sres. marqués de la Vega de Armijo y general Salamanca. Acompañaban á estos varios diputados y senadores.

En los círculos políticos, muchos comentarios acerca de las declaraciones que se suponen hechas por el general Lopez Dominguez, poco favorables al programa antiguo de la izquierda.—N.

1.º de Noviembre de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

La prensa

«El Liberal» comenta lo que dicen «El Correo» y «La Epoca» con motivo de los obsequios de que es objeto en Paris el señor Castelar. Hace constar que «La Epoca» confiesa que el vencedor del carlismo no fué D. Alfonso XII, ni el general Martinez Campos, ni el Sr. Cánovas, sino el emperador de Austria, de lo cual deduce que vivimos un día de la limosna del emperador D. José, y otro día de la limosna del emperador Guillermo. El colega cree que los carlistas protestarán del papel que se les atribuye «La Epoca».

«La Opinión» comentando el discurso del Sr. Romero Robledo, no se explica como éste y el Sr. Lopez Dominguez puedan coincidir en un programa comun.

Añade que afortunadamente tanto el partido conservador como el partido liberal gozan de buena salud, y que el discurso del Sr. Romero parece una broma propia de su carácter.

«El Globo» se ocupa del nombramiento de Mr. Cambon para la Embajada de Francia en Madrid, hace un cumplido elogio de dicho diplomático; dice que fuera de que Mr. Cambon es un republicano de matiz conservador, y de templanza acreditada, tiene mayor autoridad para representar en Madrid á su patria, por su perfecto conocimiento de la cuestion africana, que ha estudiado sobre el terreno; y añade que de la venida á España de Mr. Cambon, pueden resultar grandes ventajas para dos naciones amigas.

«El Noticiero» comenta el banquete dado por Mr. Lockroy en obsequio del señor Castelar; cree que el Sr. Albareda debe manifestar al Gobierno de Mr. Grevy el desagrado con que en España se han visto ciertas demostraciones.

Aduanas

Durante el mes de Setiembre último se han recaudado en las Aduanas de Puerto Rico 17,324'05 pesos menos que en igual mes del año anterior.

En el mes de Agosto se recaudaron en las Aduanas de Cuba: por derechos de importacion 89,706'61 pesos más que en igual mes de 1885, y por derechos de exportacion 8,200'99 pesos menos; es decir, el total de la renta de Aduanas tuvo en Cuba en el mes de Agosto un aumento de pesos 81,505'62.

Comentarios

El discurso del Sr. Romero Robledo, de que ayer di cuenta, es objeto de grandes comentarios, no todos favorables para el antiguo lugarteniente del Sr. Cánovas.

Los conservadores ortodoxos, ante las inclinaciones izquierdistas del Sr. Romero,

han desenterrado aquel famoso discurso que este pronunció en Sevilla por los años de 1881 ó 1882, si no recuerdo mal; discurso en el que el Sr. Romero dijo que si llegara el caso de que al lado del Sr. Cánovas no quedara más que un solo soldado, ese soldado seria él.

El recuerdo no está mal traído, pero no es de gran efecto en un país como este, acostumbrados á ver como las principales figuras de la política realizan los cambios más sorprendentes y los saltos más increíbles.

Dejando á los interesados que se echen en cara sus mutuas veleidades, yo solo he de llamar la atención sobre una duda que juzga de interés.

¿Qué posición va á ocupar el Sr. Romero Robledo dentro del tercer partido? Un político de su talla, un hombre de su habilidad y de su talento, despues de haber sido lugarteniente del Sr. Cánovas, no puede contentarse con menos que con la jefatura civil del nuevo partido. Pero en el seno de éste tiene que luchar—aparte de otras personalidades importantes que acaso aspiran á ocupar ese mismo puesto—tiene que luchar, digo, con el Sr. Becerra, jefe civil de la izquierda y hombre que á su prestigio y su valer personal une el apoyo que le prestan ciertos elementos.

¿Renunciará el Sr. Becerra al puesto que viene desempeñando? Y si no renuncia ¿qué papel se reserva al Sr. Romero en el tercer partido?

No quiero hablar de las dificultades que tiene que ofrecer el que lleguen á convenir en un programa comun hombres de tan opuesto criterio como los Sres. Romero y Lopez Dominguez, pero no puedo menos de hacer constar que el jefe militar de la izquierda, tan intransigente siempre que se ha tratado de llegar á un acuerdo con el partido liberal, se muestra ahora dispuesto á deponer sus puritanismos democráticos en aras del Sr. Romero Robledo.

El general Lopez Dominguez debe tener presente que ha desaparecido ya aquella sombra protectora que le ha servido de tanto durante su vida, y que ha llegado para él el momento de que la opinion le juzgue por sus actos, y la opinion pudiera comenzar hoy día á sospechar que el sobriño del ilustre Duque de la Torre hace de sus odios personales norma de su conducta y fundamento de su actitud.

Por lo demás, insisto en lo que dije desde el primer momento: en los moldes en que se varia la política española desde la restauracion no caben más que dos partidos: el conservador que dirige el Sr. Cánovas y el liberal que acaudilla el Sr. Sagasta.

El fusionismo en Córdoba

Mis opiniones particulares sobre los orígenes del tercer partido, no han de ser obstáculo para que prescinda de la imparcialidad con que procuro siempre dar cuenta de todos los sucesos, y omito consignar que las noticias recibidas de Córdoba permiten asegurar que en dicha provincia la inmensa mayoría del partido fusionista ha abandonado las banderas del Sr. Sagasta.

El viaje desde Córdoba á Bobadillo, realizado por el Marqués de la Vega de Armijo, el general Salamanca y varios sena-

dores y diputados, ha sido un verdadero paseo triunfal, pues en todas las estaciones se ha aclamado y victoreado á los ilustres viajeros.

A nadie puede extrañar esto, porque sabido es que en la provincia de Córdoba cuenta el Sr. Marqués de la Vega de Armijo con numerosísimos amigos.

Asociación republicana

Los Sres. Figuerola, Marqués de Santa Marta, Vizcarrondo, Pedregal, Sorni, Romero Gil Sanz y Ojea han dirigido una «circular» á los comités republicanos acompañando las bases para establecer una Asociación benéfica para el socorro de presos y emigrados políticos republicanos.

En esa «circular» se pide á los republicanos se priven al mes de beber una copa de vino ó de fumar un cigarro cada semana para socorrer con diez céntimos mensuales á los correligionarios que sufren los rigores de las leyes vigentes.

Dicen los firmantes de la «circular» que no es posible ni justo que unos pocos lleven sobre sus hombros la carga que debe pesar sobre todos los republicanos, y que no es decoroso para las masas que las personas que las dirigen sean las que costeen los gastos.

Todo esto está muy bien, más me parece á mí que si los obreros piensan en las ventajas que les proporcionó la República, no se sentirán muy dispuestos á hacer el sacrificio que se les pide, mucho más cuando pudieran decir á los que tal les exigen, que si los ex-ministros republicanos cedieran sus cesantías para socorrer á los emigrados y presos republicanos no habria necesidad de acudir al medio que se propone.

En el Salon de Conferencias

Al ocuparme ayer del discurso del señor Romero Robledo anuncié que no todos sus amigos aprobarian su nueva actitud, y en efecto, esta tarde uno de los húsares más caracterizados, el Sr. Campoamor, decia en el Salon de Conferencias que el acto realizado por el Sr. Romero era una verdadera insensatez y que no comprende como iba á realizarse la fusion con la izquierda, á menos que ésta renunciara á las reformas políticas.

Al oír esto, un izquierdista exclamó:—Sr. Campoamor, deje V. á un lado eso de las reformas.

Es decir, que por lo visto se trata única y exclusivamente de conquistar el poder á todo trance. Pero si esto es así, se equivocan de medio á medio los que creen que el *non nato* partido puede representar la última etapa de los liberales en el poder, porque como ya manifesté cuando me ocupé de la solución de la crisis, si fuera conveniente ó se hiciera necesario que antes de volver al poder á los conservadores se constituyera un Ministerio no presidido por el Sr. Sagasta, no seria un Ministerio más liberal el que en tal caso dirigiria los destinos del país, sino un Gobierno más conservador cuya presidencia ocuparia seguramente el Sr. Alonso Martinez.

Creo, pues, que pierden el tiempo los fautores del tercer partido.

Era de esperar

Asegurábase esta tarde que algún amigo del Sr. Romero Robledo habia recibido carta de este en que le dice que no habian

sido bien interpretadas sus palabras.

Era de esperar que así sucediera, pero es decir, que una vez lanzada la especie se procurara atenuar un lance; pero como las palabras del Sr. Romero con bien terminantes, no caben las habilidades á que ahora parece que se reúne. Si el Sr. Romero dijo más de lo que se proponía, confíeselo, así, pero no diga que no se ha interpretado bien lo que no tiene más que un sentido.

Consejo de ministros

Se está celebrando en la presidencia y presumo no ha de terminar hasta antes de la hora de cierre de esta carta.

Los ministros se ocupan en la combinacion militar y en la manera de ejecutar los decretos sobre supresion de los sargentos primeros. Tambien es probable que traten de otras reformas militares.

Los Sres. Lopez Puigcerver y Balaguer han llevado á la deliberacion del Consejo varios expedientes de Hacienda y de Ultramar. El primero dará cuenta á sus compañeros del aumento obtenido en la recaucion durante el mes de Octubre último.

Acaso se trate de la combinacion de gobernadores civiles, que se presume sea más extensa de lo que hasta ahora se ha dicho y las dificultades que se presentan para realizarla nacen principalmente de la influencia de los caciques de las provincias, que en estos caso es mas tenaz y aun molesta, si cabe así decirlo, que la de los mismos pretendientes.

Finalmente se deben ocupar los ministros en asuntos de alta política interior y exterior, fijándose especialmente en la visita del Sr. Salamanca al Marqués de la Vega de Armijo, respecto de lo primero y en cuanto á la segundo, de la escusion á Paris del Sr. Castelar y del estado de la cuestion de Oriente, de la cual me ocupo diario en la sesion que dedico á los asuntos extranjeros.

El nuevo embajador de Francia en Madrid

Para reemplazar al distinguido diplomático M. Laboulaye, que con tanto acuerdo ha venido desempeñando su difícil cargo, viene á la capital de España Mr. Paul Cambon.

Dicho diplomático, solo lleva cuatro años de carrera, pero ha dado á conocer las raras cualidades que lo adornan, desempeñando difíciles puestos, en los cuales se ha sabido mantener por su inteligencia y energía.

En 1871, Thiers necesitaba para Prefecto de Marsella, un hombre lleno de entereza y al mismo tiempo de habilidad, con el objeto de tranquilizar los ánimos en aquella ciudad destrozada por las peligrosas doctrinas de «La Comune.» Hizo la proposicion el célebre hombre de Estado al joven Cambon, y este pidió 24 horas para pensar su resolucio.

—Acepto—dijo al espirar el plazo.

—Es Vd. el hombre que necesito, repuso Thiers.

Después, en 1882, ingresó en la carrera diplomática, siendo nombrado á poco Ministro de Francia en Túnez, en cuyo puerto dió á conocer lo mucho que vale, pues reorganizó completamente la administracion pública, demostrando lo mucho que una voluntad firme, acompañada de excelentes cualidades intelectuales puede hacer.

Es abogado, y Comendador de la Legion de honor.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

En Bulgaria

La noticia del día es la abertura de la

Cámara búlgara en Tirnova.

Razon teníamos al afirmar que á pesar de las amenazas de Rusia el caracter búlgaro no se doblegaría en modo alguno dando el ejemplo, de un pueblo pequeño, pero digno y resuelto, que resiste con energía inaudita, la irritante presion de una potencia autocrática y despótica. Los hechos pues han venido á comprobar nuestro aserto.

Reunion de la Sobranje

El aspecto que presentaba la Cámara búlgara, no podía ser más animado. Casi todos los diputados estaban presentes; unos ocupando sus asientos; otros paseando en grupos por los corredores, discutiendo acaloradamente acerca de la trascendencia del acto que sin contar con Rusia iban á realizar.

Zarkoff y los rusófilos agrupados y silenciosos esperaban con ansiedad el discurso de Hambouloff que de pié en el trono levantado en el salon de sesiones, no tardó en hacer oír su sonora voz.

Después de un breve exordio, en el cual dió á conocer en una sucinta reseña, los trabajos del Gobierno y sus propósitos, durante interregno parlamentario, que no fueron otros sino los de mantener en Bulgaria la paz, seguridad y tranquilidad y conservar las vidas, honor y haciendas de los ciudadanos de aquel país, dijo que consideraba como el primer deber de la Regencia, la convocacion de la Gran Sobranje, para que en el menor tiempo posible procediera á la eleccion del príncipe que en lo sucesivo habria de regir los destinos de Bulgaria.

«Vemos con la mayor satisfaccion—añadió—que están reunidos hoy los representantes del pueblo en la antigua capital del principado búlgaro.

«Estamos plenamente convencidos de que sabreis elegir un príncipe que conduzca á la nacion por las vías del progreso, la grandeza y la gloria.»

«Declaramos abierta la Gran Asamblea.»

«¡Viva Bulgaria independiente y libre.» Este viva fué acogido y repetido de un modo entusiasta por los representantes.

Inmediatamente se procedió á la eleccion de Mesa.

La discusion de actas se terminará en un plazo que quizá no esceda de tres dias. Esta celeridad en los trabajos reconoce por causa, el no querer dar tiempo á Rusia para que intervenga de una manera violenta en los asuntos de Bulgaria, antes de que la eleccion de príncipe se haya consumado.

El candidato que parece será designado es el príncipe Waldemar de Dinamarca, cuñado del czar y del príncipe de Gales.

Dicha eleccion estará ya resuelta dentro de cuatro ó cinco dias.

Succi en Paris

El famoso *ayunador* italiano va á repetir en Paris, la experiencia hecha en Milan.

Vá acompañado de su esposa, de su amigo Samberti y de un médico italiano.

Hace cinco comidas diarias, acompañadas de frecuentes libaciones y precedidas de multitud de aperitivos, entre los cuales entra en gran cantidad el vino de Vermouth.

Antes de comenzar los ayunos su peso flutua entre 68 y 70 kilogramos.

Su experiencia comenzará el 10 de Noviembre.

Marlotti

Se dice que Succi está muy preocupado con su rival Marlotti que como se sabe se ha comprometido á no tomar más que

agua filtrada durante cincuenta dias. Hace ya cinco que está en observacion y hasta ahora no parece que la dieta le produce el menor efecto, pues duerme bien, no tiene fiebre y no se queja de ningun dolor mas que el estómago.

Dikson.

La matanza de Doubnitza

Hé aquí algunos detalles del sangriento drama ocurrido en Doubnitza, ciudad fronteriza de la Macedonia. Es una de las tragedias más sombrías de las ocasionadas por luchas políticas. En Bulgaria produjo grandísima impresion, lamentando todas las personas sensatas tan sangriento suceso. El día de las elecciones invadieron gran número de aldeanos la ciudad de Doubnitza y muchos de ellos penetraron en la sala donde habia de celebrarse el escrutinio.

Apenas se constituyó la Mesa, rompieron á gritar: ¡Abajo las elecciones! ¡nosotros no queremos elecciones! Vano fué el propósito que tuvo de calmarlos el Diputado Grant Charoff; la algazara fué en aumento y llegó á su período álgido con la aparicion de otro numeroso grupo de aldeanos en el salon, los cuales, rodeando á los individuos de la Mesa, les dijeron violentamente:

«Vosotros sois la causa de la guerra de Sérvia, después de la que nos abruman los impuestos. Ahora queréis hacer la guerra á Rusia y nosotros os lo impediremos.»

Grancharoff, Zograf y el maestro de escuela Papoukchieff tuvieron que huir por la ventana, amenazado de muerte por las turbas, y el último de los citados, para favorecer la huida de los otros dos, hizo mencion de sacar un revólver, con lo que logró detener un instante á los perseguidores. Machimakoff, individuo también de la mesa, sufrió unaagonía de dos horas huyendo por el campo á la tenacidad de sus enemigos. Al fin consiguió salvarse, y la furiosa muchedumbre volvió entonces á la ciudad.

Llegados á la prefectura, quisieron poner fuego al despacho de telégrafos, y el jefe de la estacion, M. Bocknakoff, les exhortó para que no cometiesen semejante acto de verdadero salvajismo.

La cólera de los amotinados cesó por un momento; pero repuestos al instante, cometieron nuevas atrocidades matando al Subprefecto que habia logrado refugiarse en una habitacion. De su cadáver se apoderaron unos cuantos, arrojándole á la ribera.

Los paisanos apercibieron juntos á M. Grancharoff, Zograf y Papoukchieff, que trataban de buscar refugio en otra casa, y los persiguieron con gritos feroces y amenazas.

El último trató de dirigir la palabra para calmar á los revoltosos, pero apenas habia pronunciado la primera palabra fué asesinado de un terrible golpe en la cabeza.

Igual suerte corrió M. Zograf; y ambos cadáveres fueron completamente mutilados y destrozados.

Complemento de estos asesinatos fué también el cometido en la persona de M. Grancharoff, á quien le abrieron el vientre, acompañando la horrible operacion de las siguientes palabras:

—¡Está más grueso que los puercos y nuestro sudor le ha engordado!

Después de estas espantosas escenas, el estupor y el silencio reinó en la poblacion hasta que fueron dispersados los paisanos.

PARIS 31 DE OCTUBRE

Hé aquí algunos pormenores sobre la inauguracion de la estatua de la «Liber-

tad iluminando el mundo» que acaba de efectuarse en Nueva-York:

«Después del desfile de una gran comitiva compuesta de varias sociedades francesas, de tropas de veteranos, de bombros de Nueva-York y de otras ciudades norteamericanas, de marineros, etc., y una vez terminada una gran revista naval, principió la ceremonia oficial.

Ante todo hubo preces y luego M. Fernando Lesseps pronunció un discurso en el cual saludó en nombre de Francia á la Union norteamericana. Tomó en seguida la palabra M. Evarts, luego se quitó el velo que cubria la colosal estatua.

En aquel momento la multitud prorrumpió en entusiastas aclamaciones y se oyeron los acordes de las músicas, percibiéndose á lo lejos los cañonazos que disparaban los fuertes y los buques de guerra anclados en el puerto.

El presidente Mr. Cleveland manifestó que se aceptaba el regalo que se hacia á la nacion norteamericana, y se procedió á la bendicion de la estatua.

Las fiestas duraron todo el día. Se obsequió con un banquete á los delegados franceses.

La estatua tiene 305 piés de altura sobre el nivel del mar.»

—En telegramas oficiales se dice que el gobernador de Mozambique ha derrotado, al frente de 16,000 portugueses é indigenas, al rey Nazill, que el 16 de octubre atacó con 30,000 indigenas al rey Inhamboe.

—Telegrafian de Roma con fecha del 30, que el Po, el Tesino y algunos otros rios se han desbordado.

El coronel de húsares de la Princesa señor marqués de Sierra Bullones, ha entregado la suma de 250 ptas. á cada uno de los sargentos primeros de dicho cuerpo que han sido dados de baja en el mismo; los capitanes les dieron 100 ptas.

Además, el citado coronel socorrerá con 10 reales diarios á las familias de los referidos sargentos hasta tanto que estos obtengan colocación.

TÉLEGRAMAS

Paris 2.—La «République» dice que ha sido aceptada la dimision del ministro de Obras públicas, M. Baihaut, y que hoy se nombrará su sucesor.

Segun se dice en un parte telegráfico procedente de Viena dirigido al propio periódico, el príncipe de Waldemaro ha renunciado á ocupar el trono de Bulgaria, y han salido de Sabastopol en direccion á Varna tres buques de guerra y nueve cañoneros rusos.

Londres.—Los periódicos ingleses dicen que en el Consejo de ministros celebrado ayer, lord Iddesleigh dió noticias muy satisfactorias sobre la actitud de Turquía y Francia respecto de la cuestion de Egipto; pero en un telegrama dirigido al «Times» desde Viena se consigna el rumor de que la Sublime Puerta, apoyada por Rusia, iniciará gestiones diplomáticas á fin de que Inglaterra señale la época en que saldrá de Egipto.

El movimiento de insurreccion que ha estallado últimamente en el Afghanistan parece ir en aumento, y se añade que las tropas del Emir han sufrido un pequeño descalabro.

Paris 2.—Los periódicos orleanistas afirman que la supuesta tentativa de asesinato contra el conde de Paris, se redujo á un robo frustrado, cometido por un individuo desconocido, que consiguió escaparse.

Paris 2.—Tirnova.—El general Kaul-

bars se ha quejado de que su súbdito ruso, empleado en Bulgaria, ha sido insultado por el profecto de Sofía, y exige que dicho profecto dé públicamente esplicaciones sobre su conducta ó que sea separado de su cargo. La situacion no se ha modificado. El gobierno y la Asamblea nacional insisten en su propósito de proceder á la eleccion de un príncipe para que ocupe el trono de Bulgaria.

Gacetilla

Escuadra de Instruccion.

Segun los periódicos recibidos hoy, el juéves debe salir para este puerto.

Llegada

En el vapor correo «Nuevo-Mahonés» ha venido acompañado de su señora, nuestro distinguido compañero en la prensa, el Director de «El Palmesano», D. Jacinto Feliu y Ferrá. Saludamos cordialmente á los viajeros, y sentiremos que su permanencia entre nosotros sea breve, por proponerse el Sr. Feliu ir á ocupar su asiento del Senado tan pronto como se reanuden las sesiones de Cortes.

Comercio

Continúa en tan gran escala la exportacion de cerdos en Palma, que á más de los vapores de dicha matrícula, ha empezado á dedicarse á este tráfico el vapor «Santiago», que pertenece á la de Barcelona.

El «Nuevo-Mahonés» embarco el último domingo 421.

Proposicion.

Parte de la prensa palmesana se ocupa en la necesidad de que el vapor «Menorca» haga escala quincenalmente en la isla de Cabrera, por ser aquella travesía muchas veces imposible para buques de vela, á causa de las fuertes corrientes que por allí imperan.

Nos parece que la cuestion debe estudiarse y desde luego nos adherimos al proyecto, si al propio tiempo que favorece los intereses de los mallorquines, no ha de redundar en perjuicio de nadie.

Cédulas personales.

Por la Direccion General de Impuestos se ha comunicado á los Delegados de Hacienda, una orden del Ministro del ramo, prorogando hasta el dia 10 del presente mes de Noviembre el plazo para adquirir las cédulas personales sin recargos con la advertencia que dicho término es improrogable.

Loteria

Mañana viernes 5 del actual se cierra el despacho de billetes del sorteo que debe celebrarse en Madrid el 6 del mismo.—Premio mayor: 250.000 pesetas.—Precio del billete entero: 100 pesetas.—Id. de la fraccion ó décimo: 10 pesetas.

Embarque.

Parece que la Coruña es el punto designado para embarcar los once mil hombres, que en breve serán destinados á Puerto Rico, Cuba y Filipinas.

Escuelas.

Por concurso de ascenso ha de proveerse en las Baleares la escuela de Manacor, dotada con el haber anual de 1,375 pesetas.

Por concurso la de adultos de santa Margarita (Palma) dotada con el sueldo de 750 pesetas.

Por concurso de traslado la de La Vileta (Palma), con el haber de 825 pesetas.

Otro Galeote

Escriben de Venecia á «Il Sécolo» de Milán, que el dia 13, poco despues de las 2 de la tarde, mientras la plaza de san Marcos estaba llena de gente, segun costumbre, salió de la Basilica el canónigo Bianchini, despues de cantar vísperas.

Un individuo, en traje civil, que estaba junto á la torre del reloj, se acercó al sacerdote, le dijo algunas palabras que los numerosos testigos presenciales no están acordes al repetirlas, y le pegó una puñalada en la espalda, dejando el arma en la herida, y echando á correr.

El canónigo que tendrá unos setenta años fué transportado por algunas personas á una farmacia vecina, donde se le prodigaron los más urgentes cuidados.

Los médicos despues de inspeccionar la herida, declararon que no era mortal.

El agresor fué pronto alcanzado y preso.

Llevado al cuartelillo del cuerpo de orden público, se dió á conocer con el nombre de Viannello Viannelli, de 38 años, de Chioggia, exsacerdote católico, y actualmente ministro evangélico.

Las primeras indagaciones parecen demostrar que la causa de la agresion está en antiguas animosidades entre el canónigo y el cura.

Dícese tambien que Viannelli ha mostrado señales evidentes de enagenacion mental.

Pasajeros.

Los llegados en el vapor correo «Nuevo-Mahonés» fondeado en este Puerto á las once de esta mañana, son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Ramon Vilanova, Arturo Arnau, Madame Brudo y su hija, José Puig, Antonia Corts y hermana, Leonor Ribas, Bartolomé Mir, Pablo Del-amo, Gerónimo Cabrisas, Rosa Taltavull, Marcos Mercadal y esposa, María Piqué y dos niños Concha Enrich y hermana, Antonia Gelabert, Paula Pons, Antonio Pons, Cármen Forteza, Alfredo Forteza, Francisco Lacay.

DE ALCUDIA

D. Jacinto Feliu señora y dos niños, Domingo Fonts dos niños y criada, Antonia Serra y dos niños, Juan Lladó, Tomás Aberia.—Total 37.

Ensayos

Ha llegado el resto de la compañía lírico-dramática que debe actuar en la presente temporada de invierno en los casinos «El Isleño» y «Circo Industrial», y esta noche empezarán los ensayos de la obra que pondrá en escena el domingo próximo.

Comision permanente

La Diputacion provincial ha acordado que los diputados por Menorca formen parte de la Comision permanente por el orden que sigue: Sres. Amengual, Morillo, Guasp y Vidal.

Si es verdad que por el hilo se saca el ovillo, tal vez este turno explique claramente los motivos que tienen los diputados republicanos de Menorca para votar con la *mayoría conservadora*.

Vivir para ver... y reirse de los ideales.

Buena señal

Dice «El Progreso» que «la medida tomada con los sargentos constituye una verdadera iniquidad, un atropello para el cual no hay calificación bastante dura.»

Cuando tanto les duele á los republicanos es que evidentemente se ha dado en la llaga.

Adelante! ..

Epidemia variolosa

Los periódicos de Valencia se lamentan del incremento que vá tomando la epidemia variolosa en dicha ciudad.

Á las familias

Una imprevision ha causado la muerte de un niño de nueve años en Barcelona. Aprovechando un descuido de su madre, cogió un frasco, que creyó de aguardiente, y se bebió una gran cantidad de ácido sulfúrico. A las pocas horas falleció el infeliz muchacho en medio de agudísimos y fuertes dolores.

Este desgraciado caso, demuestra por millonésima vez que toda precaucion es poca tratándose de niños.

Escarmienten las familias.

Fusilamientos

Un telegrama de la República de Honduras, que publica el «Times» y reproducen varios periódicos de la Côte, dice que el General Delgado, con otros tres filibusteros que trabajaron la última sedicion fracasada, han sido fusilados el dia 10 en Camayagua.

¡Un Gobierno republicano y acordar fusilamientos!

¡Oh, tiempos!...

El the

El médico americano, Mr. Bullard, acaba de hacer temblar todas las tazas y teteras de los vastos dominios de la Union Americana declarando solemnemente que el the es una bebida peligrosísima.

Dice que de ciento sesenta y tres casos que ha analizado el the, tomado habitualmente como bebida produce desórdenes en el estómago, en el corazon y en la cabeza. Estos desórdenes consisten en dispepsias, pérdida del apetito, vómitos, palpitations, irregularidades cardiacas y dolor de cabeza, fatiga mental, etc., etc.

Este dictamen de un médico célebre ha causado gran sensacion, sobre todo en un país donde el the se bebe mucho, y otros doctores han combatido las opiniones de M. Bullard, diciendo que no se puede generalizar lo que se refiere á determinadas idiosincrasias.

Contabilidad.

La Direccion de Administracion local ha fijado el dia 10 del corriente Noviembre para cerrar el resumen de las operaciones de contabilidad efectuadas por todas las diputaciones provinciales y ayuntamientos del reino en el primer trimestre del año económico actual, que venció en 30 de Setiembre último.

Los datos en que la Direccion fundará su trabajo serán los que resulten de los balances y cuentas trimestrales que haya recibido hasta el expresado dia, redactados de conformidad con lo dispuesto para unificar el sistema de cuenta y razon que viene rigiendo desde el 1.º de Julio de este año.

Habana.

La situacion del mercado de la Habana el dia 13 del actual, era la siguiente:

Oro español, del 228 1/4 al 228 1/2. Cambios, sin animacion; sobre los Estados-Unidos, 60 dias, oro, de 9 1/4 á 9 3/4 premio; idem á corta vista, de 10 1/4 á 10 1/2 premio; sobre Lóndres, á 20 1/4 premios sobre Paris, á 5 3/4 premio.

Tragones

Segun cuentan los periódicos de Méjico, en el banquete con que la guarnicion de dicha capital obsequió al presidente de la República fueron consumidos 2.900 panecillos, 600 pollos asados, 100 pavos, 100 lenguas de ternera, 24 piernas de ternera, 24 jamones, 20 galantinas y 5.000 helados. De líquidos fueron destapadas las botellas siguientes: Champagne, 1.125; vino tinto, 840; cognac, 180; Jerez, 180.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 3.—10'15 m.

Se asegura que ha dimitido la Regencia de Bulgaria, creyéndose que la reemplazarán los Sres. Caraveloff, Zancoff y Seloweincoff.

Los soldados de los barcos fondeados en Varna han arrancado las alocuciones de la Presidencia de aquella Regencia.

Madrid 3.—1 t.

Se han firmado los Reales Decretos concediendo los anunciados ascensos.

Los generales Martinez Campos y Echevarría han cumplimentado á S. M. la Reina-Regente y las Infantas.

Anoche celebraron una detenida conferencia los Sres. Sagasta, Moret y General Castillo.

Madrid 3.—3'15 t.

El Sr. Romero Robledo entiende que la vuelta de los conservadores en breve plazo, provocaria graves convulsiones. Cree que nadie mejor que el General Lopez Dominguez puede conjurar las revoluciones y afianzar la Monarquía, mediante el concurso de otros elementos dinásticos.

Madrid 3.—10 n.

El Sr. Castelar ha declarado en París que la única solucion de los problemas de España es la «República conservadora».

Preocupa mucho en Inglaterra el incremento de la crisis obrera.

Madrid 3.—10'15 n.

«El Dia» piensa que, á lo ménos por ahora, no es realizable la union de los Sres. Romero Robledo y General Lopez Dominguez, á quienes se llama «búlgaros».

Antes que las Cortes reanuden sus sesiones, el Jefe del partido conservador, Sr. Cánovas del Castillo, reunirá en su casa á los ex-ministros, con objeto de acordar la linea de conducta que deben seguir en el debate político.

Madrid 4.—10 m.

El periódico «El Liberal» niega la importancia de las declaraciones del Sr. Romero Robledo: «La Opinion» encuentra falsa é inverosímil la situacion del Sr. Romero Robledo; y «El Imparcial» no combate la idea del tercer partido.

El Sr. Camacho se niega á ahondar las disidencias de la mayoría.

Dícese que anoche conferenciaron los Sres. Romero Robledo y Lopez Dominguez.

CAMBIOS

Barcelona 3.

Lóndres 90 dias fecha	47'25
Paris 8 dias vista	4'95
Marsella 8 dias vista	4'95

CORTANTES	Bueyes	Vacas	Terneros	Terneras	Cabras	Carneros	PESO — Kilóg.	POSESIONES
Pedro Palliser	»	»	»	1	»	»	112	José
Miguel Mercadal	»	»	»	1	»	»	89	Huerto Turrubet nou
id.	»	»	»	»	»	»	8	Binilleuty nou
Poncio Jover	»	»	»	1	»	»	82	Antonio Palliser
Bartolomé Sintés	»	»	»	1	»	»	93	S. Lorenzo, Ferrerías
Miguel Olives	»	»	»	»	»	»	7	Noria de Villalonga
id.	»	»	»	1	»	»	208	Noria de Llisa
José Sintés	»	»	»	1	»	»	93	Est. Se Muntañeta
Miguel Mercadal	»	»	»	»	»	»	14	Noria Nova
id.	»	»	»	1	»	»	137	Son Temet
Pedro Palliser	»	»	»	1	»	»	130	Est. Se Mola
Sebastian Olives	»	»	»	1	»	»	86	Bufera de Mercadal
id.	»	»	»	»	»	»	35	id.
Poncio Jover	»	»	»	1	»	»	93	Antonio Palliser
Miguel Mercadal	»	»	»	1	»	»	109	Noria de Moysi
Bartolomé Sintés	»	»	»	1	»	»	152	S. Lorenzo, Ferrerías
id.	»	»	»	»	»	»	21	Alfavaret
Miguel Olives	»	»	»	»	»	»	10	Noria de Villalonga
José Sintés	»	»	»	»	»	»	15	Cudie cremada

Seccion comercial

Barcelona 3.—5'13 t.	
4 por ciento int.	63'870
4 por ciento Exterior.	65'070
4 por ciento amortizable.	79'000
B. H. de Cuba.	94'750
B. Hispano Colonial.	46'870
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia.	34'250
F. C. del N. de España	00'000
Orenses	11'620
F. C. Tarrag. B. y Francia.	58'500
F. C. de Medina á O. y Vigo.	32'750
Id. Almansa.	64'650
Id. Norte.	70'250
Carpetas liberadas.	90'750

Madrid 3.	
4 p.000 Interior.	63'900
4 p.000 amortizable.	77'250
B. Hipotecarios de Cuba.	95'200

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.
S. Carlos Borromeo obispo y conf.
Monja se hace la visita Ntra Sra.
De la Esperanza en Santa Mar

Parroquia de San Francisco de Asis, continúa el devoto y solemne Novenario que todos los años dedican al descanso eterno de las Benditas almas del Purgatorio, hay sermon todas las noches á cargo de los Sres. licenciados Anglada y Cardona Pbro.

En la Parroquia de Snta Maria, continúa tambien al anual Novenario y al mismo objeto mañana por la noche, se cantarán los Padre nuestros, Lamentos y Responso del Mtro. Organista D. Juan Fuxá Pbro.

El mes de Noviembre consagrado en sufragio de las pobrecitas Animas del Purgatorio, se practica por la mañana á las 5 en Snta Maria y á las 6 en San José durante una misa rezada; y por la noche en las Concepcionistas.

Santo de mañana
San Zacarías profeta y santa Isabel, padres del Bautista.

GRAN OCAISION

BARATURA SIN IGUAL

EN LA TIENDA DE

DON JOSÉ SICRE

CALLE ARRAVALETA

24 MAHON 24

MAHON

Habiendo verificado compras especiales de fuertes partidas que exclusivamente servirán para beneficio del público, estoy resuelto á vender á precios nunca vistos hasta hoy.



Grandísimo surtido de lanas para señora, última novedad, todo lana y doble ancho, de 3 pesetas, las venderé á 2 1/4 pesetas cana y las de 3 pesetas á 1 pesetas 25 cént. cana.

Un traje de rico Patén de lana para caballero á 10 y 12 pesetas.

Pañetes muy finos ricos colores, doble ancho, á 10, 15 y 20 céntimos palmos.

Estracanes de todos colores á peseta palmo.

Chales de Pañete 1/2 á 4 pesetas.

Veludillos clases ricas á 3 pesetas cana.

Pañuelos punto lana á 3, 4, 5 y 6 rs. vn. uno.

Mantas de algodón á 1 y 2 pesetas.

Sábanas de hilo 12 palmos ancho por 16 de largo á 9 pesetas.

Pañuelos de seda para la cabeza á peseta uno.

Granadina asargada para mantillas á 25 céntimos de escudo palmo.

Los demás géneros del establecimiento, que seria largo enumerar.

A PRECIOS BARATÍSIMOS.

Aprovechad tan oportuna ocasion.

24, ARRAVALETA, 24.

GRAN OCAISION

BARATURA SIN IGUAL

EN EL ESTABLECIMIENTO DE

MR. PRADERE

Habiendo llegado de Barcelona y traído un buen surtido en telas de hilo, sábanas etc. á precios muy baratos me he propuesto presentar dicha ganga al público Mahonés para que puedan aprovechar de ella.

OJO Y ATENCION

- 1000 piezas Holanda á 30 céntimos cana.
- Sábanas hilo con dobladillo hecho á 5 media pesetas una
- Madapolam superior á 30 céntimos cana.
- Telas de hilo 4 palmos ancho á 5 medio céntimos palmo.
- Id. id. id. 4 medio id. id. 7 medio id. id.
- Toallas algodón superiores á 15 céntimos una.
- Pañuelos bolsillo á 10 reales vellon docena.
- Id. id. blancos hilo á 3 media pesetas docena.
- Id. id. id. id. á 4 media id. id.
- Servilletas á 10 céntimos una.
- 1 mantel y 12 servilletas por 5 pesetas.
- Pañuelos de Señora de mano bordados á 35 céntimos uno.
- Camisetas para caballero desde 30 céntimos hasta 10 reales vellon una.
- Camisetas lana.

Y así en los demás artículos como son: Granito de oro, Pañuelos hilo dobladillo, Pañuelos hilo luto, Juegos Mantelería adamascadas, Manteles hilo, Servilletas hilo, Cuellos y puños hilo para caballero etc.

CAMISERIA

Camisas percal y blancas á 7 medio reales vellon una.			
Id. — — — á 10 — — —			
Id. — — — á 16 — — —			
— percal francés á 20 — — —			
— Blancas sin cuello y sin puño.			

NOTA.—Al que haga 5 pesetas de gasto se le regalará un pañuelo hilo y al que haga 20 pesetas se le regalará un pañuelo bordado.

OPTICA

Los Sres. Espouy Hermanos de Barcelona me han autorizado para la colocacion de Pararayos, Campanillas eléctricas para toda la Isla y para el ajuste de los precios será con los Espouy Hermanos.

Hay un grande y variado surtido de gemelos para teatro, anteojos de larga vista, los verdaderos del Brasil que se han vendido á 80 reales á 60 reales par, Cristales finglás, anteojos para cataratas, vista cansada miopes de diferentes precios, monturas sueltas de oro, plata, acero,

19 Calle Nueva 19

Movimiento del Puerto.

Entrados el 3.
De Trieste Vapor Inglés «Sarch» Cap. Mr. Tomás con 22 trip. y maderas.

Entrados el 4.
De Barcelona Vapor correo «Nuevo Mahonés» Cap. Dn. Miguel Tudurí con 22 trip. 37 pas. efectos y la correspondencia.

Casino el Isleño

En la Consergeria del Casino queda abierta la suscripcion para la primera funcion de la presente temporada que tendrá lugar el domingo próximo 7 del corriente con sujecion á las condiciones que están de manifiesto.

Mahon 30 de Noviembre de 1886.—El Vice Secretario.—S. Maspoch.

PÉRDIDA.

Habiendose extraviado un brazalete de coral con broche de oro el lunes último, desde el Cementerio y calles de esta ciudad se gratificará á la persona que lo entregue en esta imprenta.

PLANINO

Lo hay para vender, á propósito para un aprendiz por el módico precio de 30 duros. En esta imprenta informarán.

RECIBOS DE ALQUILER

Forma una libreta de doce recibos talonarios que se vende en la imprenta de EL BIEN PÚBLICO, calle del Bastion n.º 39, al precio de 4 céntimos de escudo una.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.